

Vendredi soir, l'institution Adèle-de-Trenquelléon (anciennement nommée institution Sainte-Foy) a été inaugurée de manière officielle.

Pour cette soirée spéciale et mémorable, près de 450 personnes n'ont pas hésité à braver la pluie pour assister aux discours inauguraux et au fameux coupé du ruban. Parmi les présents : des enseignants et personnels ; des élèves actuels mais aussi des anciens ; sans oublier les nombreux officiels à l'image d'Anthony Darthoit (chef d'établissement et coordinateur) et d'Isabelle Terrasse (directrice de l'école élémentaire et primaire), du maire Jean Dionis du Séjour, de Sœur Marie-Laurence Cosnard (provinciale des religieuses marianistes venue depuis Sucy-en-Brie en Ile-de-France), ou encore de l'évêque Mgr Hubert Herbreteau.

200 ans d'existence en 2020

Pour rappel, ce changement de nom fait suite à une demande du corps enseignant. C'est en 1905 que le patronyme Sainte-Foy avait été attribué à l'établissement, et ce en pleine séparation de l'Église et de l'État. Or en réalité, c'est sous l'impulsion d'Adèle de Batz de Trenquelléon, religieuse missionnaire et fondatrice des Filles de Marie immaculée, qu'a été créé le collège en 1820 sous le nom de «collège des Augustins» (choisi en référence au nom de la rue abritant l'institut des Filles de Marie fondé en 1818).

À l'heure actuelle, cette discrète mais bien implantée communauté de sœurs (au nombre de 7) ayant voué leurs vies à la Vierge a toujours pour domicile l'actuelle rue des Augustins. C'est pourquoi, en juin 2018, suite à la béatification d'Adèle de Trenquelléon, l'idée de changer de nom a commencé à faire surface. Une proposition accueillie de manière favorable par la congrégation, non pas dans l'optique de balayer l'histoire de sainte Foy très forte en Agenais, y voyant là le moyen d'enraciner de nouveau l'établissement dans ses instances originelles. L'institution fêtera d'ailleurs ses 200 ans d'existence en 2020.